

OFRENDA

Me he llegado a tu altar, Virgen María,
para ofrecerte como rara prenda
de mi sincero amor la misma ofrenda
conque siempre en tu mes venir solía.

Talvez el mundo en su fatal manía
de mi regalo el precio no comprenda,
y hasta burlarse de mi amor pretenda,
mas, de juicios del mundo ¿quién se fia?

Extiende ya tu mano cariñosa
y en ella, Madre, con piedad recibe
de mi pecho entreabierto humilde don.

Solo de tu bondad pido una cosa:
para que nadie de tu amor me prive
pon en tu corazón mi corazón!

JOSÉ FERNÁNDEZ, J. S.

Del ambiente y de la vida

Las solteras y el hogar

Concluye

Una escritora tan buena como insigne, Consuelo Alvarez, ha demostrado la injusticia con que se trata a la mujer dentro del Cuerpo de Telégrafos. Ingresadas por oposición, centenares de señoritas trabajan como sus compañeros y encuentran a su actividad todo género de trabas. Diferencia de sueldo, dificultad para el ascenso, menosprecio y vejación en todas partes. ¿Por qué? La labor generosa de Violeta no es atendida. ¿Pero lo es acaso en el Magisterio? Hace ya muchos años que los pedagogos más ilustres han demostrado que las escuelas elementales deben ser desempeñadas por maestras, y que en los grados inferiores la enseñanza femenina es más eficaz que la de los hombres. En la primera de nuestras escuelas, la que pudiera servir de modelo a todas las de Europa, en los "Jardines de la Infancia", las enseñanzas se dan por señoras, más tiernas y afables para con los niños, más identificadas con ellos, porque la escuela, ha dicho Gröebel, debe parecerse a la madre. ¿Cuánto tiempo tardarán los Ministros de

Instrucción Pública en percatarse de esta verdad?

Sin embargo, millares de maestros rurales (algunos en toda la extensión de la palabra) usurpan su puesto a las maestras. Ni una sola escuela primaria debiera, en rigor, estar a su cargo; pero la rutina puede más que el convencimiento. «El hombre—se sigue diciendo,—a la vida pública. La mujer, al hogar» Y el hogar, o se apaga por falta de lumbre, o está en manos de cocineros.

Hora es de ir pensando en poner a nuestra patria a tono con las más estudiosas y activas de Europa. Un país que se ríe de las solteras que pasan de los veinticinco años y alaba a los solteros de más de cincuenta, no tiene derecho a hablar del hogar. Seguirá siendo el pueblo exportador de cantatrices y bailarinas, de los empleados que no trabajan y de las mujeres resignadas que, con las lágrimas en los ojos, esperan en vano un compañero para la vida y un campo de acción para la inteligencia y la voluntad.

ANTONIO ZOZAYA

ausencia de una madre cariñosa, en la que encontraron siempre consuelo y dulzura.

Ese día a las 8 a.m. habrá en la Iglesia Parroquial una Misa de Requiem en sufragio de su alma y el Ilmo. Sr. Obispo se dignó conceder 50 días de indulgencia por cualesquiera sufragio que los fieles ofrezcan en favor de la extinta.

Renovamos nuestro más sentido pésame a todos sus familiares de seándoles resignación con la voluntad del Altísimo.

Bienaventurados los que mueren en la paz del Señor.

Corresponsal

San Pedro de Montes de Oca, mayo de 1917.

De Tabarcia

21 de Mayo de 1917

Notas de por acá

La fiesta del patrón de Madrid o en más exactos términos, la gran fiesta de nosotros los agricultores, no se celebró el quince del actual, debido a la falta de cura; Dios mediante, algún día nuestro amado pastor y Jefe de la Diócesis de nuestra Costa Rica, Dr. Don Juan Gaspar Stork nos mandará el deseado, tantas veces por este Tabarcia. Porque a decir verdad' aquí sin sacerdote estamos huérfanos como lo decía el inolvidable Fray Juan o sea el malogrado Dn. Juan Garita, (Q. de D. G.) Nada; sin sacerdote, todo duerme y la iglesia permanece cerrada y sus campanas mudas y todo revela tristeza, en este mes tan florido y grandioso por estar consagrado a la Santísima Virgen bajo el título de El Sagrado Corazón de María

Las lluvias están en lo mejor, pues hay día que a las 12 a. m. y a veces antes, está garuando. Dios nos asista y no prosiga tan bravito el actual invierno que nos haría pasar los malos ratos de noviembre del año pasado.

Corresponsal

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COGKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

VERMICIDA VEGETAL
lo venden la Francesa, Oriental y Principal.

ASTERISCOS

* Traslado su residencia a Puntarenas, don Víctor M. Chaverri.

* Regresará a ese mismo puerto, después de un mes de permanencia en esta capital, don Ramón Araya y su estimable familia.

* En el Ministerio de Gobernación solamente de una a dos de la tarde, todos los días, habrá audiencia.

* En el de Hacienda habrá audiencia todos los días de 2 a 3 p. m. excepto los sábados, que será de 1 a 3 p. m.

* Se autorizó al Banco de Costa Rica para emitir 50.000 colones en billetes de ₡ 10 cada uno, de la serie B., a fin de reemplazar igual cantidad que fueron retirados de la circulación.

* Se ha nombrado al doctor D. Jorge Sáenz, para el cargo de médico escolar de la ciudad de Cartago.

* Se ha recibido aviso de haber llegado a Nicaragua don Lincoln G. Valentine, que salió por tierra el miércoles pasado. Resulta ahora más práctico viajar por tierra, como lo hizo él, ya que el servicio de vapores es tan irregular.

Exportación de panela

En Consejo de Gobierno, con vista del alto precio del dulce, artículo de consumo diario, ese dispuso mantener la prohibición de exportar panela y para garantizar a los productores un precio equitativo, la Fábrica Nacional de Licores recibirá panela o dulce en tapas, sin limitación, a once céntimos el kilogramo, o sea el mismo precio que paga a los contratistas.

La medida no puede ser más acertada, pero sus beneficios se palparán, solamente que se cumpla estrictamente.

Paseo a Desamparados

Un grupo pequeño, pero selecto, de amigos de ambos sexos, vecinos de esta Capital, estuvieron ayer en la villa de Desamparados, donde pasaron un alegre día de campo, regresando ya al atardecer, satisfechos de su gira.

En un potrero de Francisco Ureña, donde antes estuvieron los tanques que proveyeron de agua potable al vecindario, se les sirvió un almuerzo preparado por la señora Magdalena Chacón v. de Monje, cuya cuchara exquisita y su esmerada atención para los que a su casa llegan a buscar un desayuno, hace que sea la casa preferida para los paseantes. Después del almuerzo se bailó en casa de la señora Juana Díaz, amenizando el baile un terceto lugareño, que a su vasto repertorio une un gusto especial para la música.

Algunas señoritas desamparadeñas honraron con su presencia a los paseantes y les hicieron más agradable su gira.

De Liberia

Minerales y necesidades

Es indiscutible que este es uno de los cantones más ricos de la provincia de Guanacaste; lo prueba el hecho de haber denunciado hace como cinco meses el señor Juez del Crimen, don Manuel Martínez, una mina de oro que según el examen de peritos en la materia, da excelentes resultados; pues es tan buena que el señor Martínez hizo ensayos con un molinete, y dió muy buen éxito. Lástima que alguna compañía no se interese en comprarle al señor Martínez dicha mina, que éste por ser pobre no puede explotar debidamente. Es tiempo oportuno para que alguno de nuestros ricos haga ese pingüe negocio, antes que compañías extranjeras la compren al señor Juez, que está dispuesto a venderla. Nosotros felicitamos al señor Manuel Martínez, deseándole que haga bastante dinero con la valiosa mina de la que ahora es propietario.

Es de urgente necesidad un dentista aquí; muchas son las personas que desean hacerse trabajos en los dientes y por falta de quien los

ejecute, se encuentren sin ellos. Es indudable que un buen dentista en este lugar ganaría mucho dinero, pues la gente ya está acosumbra da a pagar lo que le pidan. Acudid señores dentistas, que ahora es tiempo de que hagáis muchos reales en este pueblo!

Corre con insistencia el rumor de que van a establecer el registro de profilaxis venérea para las aves pálidas. Muy buena me parece la idea! Yo felicito por este medio al de la iniciativa, que dicen que es don Isauro. Ya sabíamos que ese señor es un elemento progresista.

S. CUCHARILLA

Liberia, 25 de mayo de 1917.

De Montes de Oca

Triste aniversario

El 2 del próximo junio, hará un año que desapareció de entre nosotros, para irse a la mansión de los justos, la apreciada Sr.^a María Pía viuda de Acuña. Fué esta inolvidable señora amable y cariñosa para con todos; legando a sus hijos sus virtudes y piedad cristiana. Hoy lloran éstos con sobrada razón la

Reparación de una injusticia

Los sacerdotes podrán integrar el Senado

El proyecto de nueva Carta Fundamental elaborado por los señores ex-Presidentes, al instituir la Cámara de Senadores estatúa que los miembros de ésta debían pertenecer al estado seglar, de manera que los sacerdotes de hecho quedaban excluidos de dicha representación.

¿Puede concebirse mayor injusticia?

Solo un criterio de muy avanzado sectarismo pudo aconsejar esa antipatriótica exclusión propuesta por los Sres. ex-Presidentes.

La sola circunstancia de que vistiese traje talar era razón suficiente para impedir la entrada al Senado de un ciudadano, así fuese un estadista ilustre que con sus luces pudiera allí contribuir a laborar en bien del país.

Como si los que se cubriesen con la sotana sacerdotal no fuesen tan buenos ciudadanos como los del estado seglar!

Como si no tuviesen tanta o mayor preparación para el desempeño del cargo que muchos otros que v. g. fungen como constituyentes y hacen un papel muy deslucido por su ignorancia, no obstante sus grandes presunciones.

No pretendemos que todos los sacerdotes sean una lumbrera, pero nadie dudará que el Clero en proporción posee más ciencia que cualquiera otro gremio social, al menos en materias morales y políticas.

Lo peor del caso es que la cláusula que determinaba tal exclusión había sido ya aprobada por la Asamblea Constituyente con no poca sorpresa de los elementos sensatos del país.

Dichosamente un representante de nuestras ideas, el Lic. don Marciano Acosta, pidió en sesión del sábado último, revisión de la cláusula aludida, haciendo hincapié en que dejarla consignada tal como la habían propuesto los señores ex-Presidentes, era perpetrar un acto notoriamente injusto y antirrepublicano.

Las palabras del Lic. Acosta encontraron feliz eco en el seno de la Asamblea y movieron los ánimos en su favor, quedando en consecuencia suprimida del texto constitucional la odiosa exclusión.

Felicitemos al Lic. Acosta por el satisfactorio éxito de su moción que hizo desaparecer de la nueva Carta Fundamental la repugnante mancha que allí arrojara el encono de los perjuicios del fanatismo liberal.

culcando buenos hábitos en sus educandas, despertando y cultivando su gusto artístico a la vez que les inculcan el amor a las reuniones íntimas, al cultivo de las relaciones sociales, que se inician en la escuela y que se desarrollan después en el transcurso de la vida.

Permítasenos felicitar, tanto a la señorita organizadora, como a sus compañeras obsequiadas, por el éxito de su fiesta de hoy y por su decidida y meritoria labor cultural.

El nuevo libro del poeta colombiano Adolfo León Gómez

Nuestro compañero, don Francisco M^a Núñez, ha recibido noticia por carta particular, de estar ya en prensa el nuevo libro del poeta colombiano, don Adolfo León Gómez Director del periódico «Sur América» que desea relacionar con la prensa costarricense, según el mismo lo escribe.

Próxima boda

Muy en breve contraerá matrimonio en Palmares el joven don Ramón Vázquez con la señorita Felicidad Rodríguez. Nos anticipamos a felicitar a los futuros esposos, deseándoles dicha sin fin en su vida matrimonial.

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS
CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

DIOASE LA VERDAD.

“Allan Armadale,” refiere el Sr. Wilkie Collins, “decía la verdad a derecha y a izquierda bajo todas las circunstancias.” Eso le ocasionó algunas veces dificultades con cierta clase de gente, pero se ganó una reputación que para él era tan buena como la que era para Allan, era lo más natural que podía ser para sus amigos “porque no sabía decir una cosa.” El hábito de decir la verdad era tan bueno para él como para los demás. Engendra confianza y produce dinero. Si se deseara establecer un negocio que dure aún después de que el fundador desapareciera, véndanse buenas mercancías. Y dígame la verdad sobre ellas un día y otro, mientras se pueda escribir y mover la lengua. Desde el primer momento de su introducción; nosotros hemos dicho la verdad acerca de la

PREPARACION DE WAMPOLE y ahora el público la compra, sin hacer ninguna pregunta. Se ha descubierto que existe ahora y siempre lo que nosotros prometimos, y así se confía en ella como un hombre tiene confianza en el sólido y vetusto puente de piedra que ha sostenido el tráfico de varias generaciones. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Maltas y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas aumenta el apetito y es completamente distinta del nauseabundo aceite de hígado de bacalao y de sus emulsiones. En casos de Anemia, Impureza de la Sangre, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y las Enfermedades Agotantes, ha merecido la confianza que en ella ponen los doctores y el público de todas partes. El Doctor Ubaldo Fernández, Profesor Suplente de Partos de la Facultad de Medicina de Buenos Aires, dice: “Certifico que he usado la “Preparación de Wampole,” obteniendo los mejores resultados.” Eficaz desde la primera dosis y nunca falla ni engaña. De venta en las Boticas

Notas breves

Falleció en Puntarenas el joven don Luis Oviedo, hijo del artesano don Mauro Oviedo. Enviamos a su familia nuestro pésame sentido.

La manteca ha bajado de precio algún tanto.

Está al llegar al país, una compañía de zarzuela que actuará en el Trébol.

Van a llegarle a la Municipalidad 250 barriles de cemento para sus trabajos urbanos.

Ha regresado al país el joven Tobías Bolaños que se había marchado hace algún tiempo de Costa Rica, para hacer estudios de aviación en Francia. Allá le sorprendió la guerra europea, enganchándose en un cuerpo de voluntarios militares para estudiar la navegación aérea. Desgraciadamente en uno de sus vuelos de ensayo, cayó con la máquina que tripulaba, sufriendo heridas de gravedad, a consecuencia de las cuales le fué emputada una pierna.

El gobierno francés atendiendo a que el percance lo había sufrido el joven Bolaños estando al servicio de la citada república, le concedió la cruz de guerra y una pensión. Saludámosle atentamente en su regreso a la patria.

La primera universidad

—Ptolomeo Filadelfo, rey de Egipto, en 285 antes de Jesucristo, fué el fundador de la gran biblioteca de Alejandría, que constituyó durante largos años un centro donde se reunían todos los sabios del mundo y estudiantes de todos los países, viniendo, por lo tanto, a ser un establecimiento científico donde las conversaciones eran aún más interesantes que los libros. Deseando que esta instrucción de palabra fuese tan permanente y estuviese tan bien organizada como la biblioteca misma, Ptolomeo determinó establecer en Alejandría un gran colegio, al cual dotó con una importante suma.

Este colegio, por su índole especial, era lo que nosotros realmente entendemos por una universidad, aún cuando no llevaba este nombre, sino el de «museo» o domicilio de las Musas, que luego se ha empleado en un sentido distinto.

El museo e universidad de Alejandría, fué el primero, por orden cronológico, y también lo fué por su importancia, hasta que los sarracenos se apoderaron de la ciudad y el califa Omar condenó a las llamas la más hermosa biblioteca del mundo.

Últimos cablegramas

BERLIN, 27.—Informe alemán. Sobre el Dwina Dniester Deresma, así como Grechiff y Tarnopol hasta los Cárpatos y también las montañas fronterizas de Moldavia cañoneo más vivo, debido al tiempo más despejado. De Macedonia nada.

BERLIN, 27.—Informe alemán. Falló el ataque francés contra nuestras trincheras al norte de Moulinela Faire. En este sector por el norte de la meseta de Californie y en la región de Cresls al norte de Namroy y Moronvillers se efectuó violento cañoneo nocturno. El día 25 bajamos cuatro máquinas del enemigo y la noche del 26 al 27 echamos 330 kilogramos de proyectiles sobre los establecimientos y obras del enemigo, resultando varios incendios, uno muy grande. También bombardeamos los centros de aviación de Colmar y Sissonne y los campamentos en la región de Laon.

RIO JANEIRO, 27.—A pesar de las negativas de la legación la prensa de ésta insiste que el vapor español Alfonso XIII entregó perrechos al submarino U 67 a la altura de Vigo. El hundimiento del vapor Lapa ha motivado una nueva agitación para inducir al Presidente a enviar al Congreso un mensaje relativo el hundimiento del Tajuca mientras llega el informe oficial relativo al Lapa.

WASHINGTON, 27.—La comisión italiana es huésped de Denicls. Hoy visitó Mount Vernon para colocar una corona sobre la tumba de Washington. El viaje se hizo a bordo del Mayflower, asistiendo muchos funcionarios del gobierno, miembros del Congreso; a su regreso tomó lunch en la casa de la señora Perry Belmont.

La fiesta de hoy



Srta. María del Rosario Cubero

En la mañana de hoy tuvo lugar la fiesta de la Escuela de Niñas N^o 4, situada en el barrio del Laberinto, en un espacioso local, arreglado expresamente para el objeto, que presta toda clase de comodidades.

El programa que publicamos en nuestra edición anterior, se desarrolló con toda perfección, mereciendo los números, todos sin excepción, los más nutridos aplausos.

Merece una felicitación muy sincera la señorita María del Rosario Cubero, organizadora de esa fiesta, que sus alumnas del V grado dedicaron a la Directora, señorita María Luisa Villalobos y al personal del plantel.

La señorita Cubero, como ya hemos dicho otras veces, pertenece al grupo de las maestras jóvenes que con gran acierto y mejor dedicación, sirven a las escuelas de esta Capital. Con una preparación buena y con su dedicación y estudio, así como el cariño que les merece el Magisterio, labora incansablemente, haciendo escuela nueva, in-

TRIBUNA LIBRE

LÓS REPRESENTANTES DEL PUEBLO

No podemos explicarnos la actitud poco patriota y hasta indecorosa podíá decirse, de la mayoría de nuestros diputados, que olvidando el deseo popular de los pueblos que los han llevado a representar sus derechos en la Cámara Legislativa, están formulando en nuestra Carta Fundamental, un sin número de leyes que rechaza la opinión nacional, y que por la propia dignidad de los Legisladores debieran modificar en la forma deseada por los costarricenses.

Después de la mutilación del sufragio que fué tratada magistralmente por el señor Rogelio Fernández Güell, tenemos la ampliación del período Presidencial y diputadil, del que muy buen provecho habrán de sacar nuestros representantes con perjuicio de sus representados.

Con segunda intención han dejado de tratar también los señores diputados el asunto referente a sus sueldos, porque no hay duda que ellos rechazarán con lujosa mayoría la idea de los expresidentes de que las Cámaras sólo ganen dietas en las épocas en que trabajen. Ya hemos oído sus argumentos en anteriores debates del Congreso cuando un diputado de provincia propuso que los diputados sólo debían ganar en las temporadas que trabajaran; ellos piensan que la posición de diputado debe aparejarse a un sueldo permanente para poder sostener con decencia su categoría, sin tomar en cuenta que es inmoral que un empleado gane cuando no trabaja y que ese sueldo que se les da en sus recesos tiene que pagarlo el pueblo que ya no puede con tantas contribuciones.

Por eso hemos aplaudido la actitud digna del Diputado Ulate y de los que la secundaron, y reprobamos la de quien olvidando que cada Diputado está allí no por su voluntad sino por mandato del pueblo,

haya dicho que bien podíá retirarse de la Cámara el Sr. Ulate así como lo había hecho el Diputado Fernández Güell, porque eso no implica más que temor a que triunfen las ideas buenas, de los representantes que saben cumplir con su deber, y que las basan en el derecho y la razón. Quienes deberían abandonar la Cámara son aquellos Diputados que han olvidado la misión que están desempeñando en aquel sagrado recinto de las leyes, de donde deben salir las líneas generales de la verdadera República, y no la conveniencia estomacal de nuestros representantes.

Ya sabemos que los señores Diputados no aceptan la doctrina indicada por los expresidentes para elegir un miembro del Congreso por cada veinte mil habitantes por que muy pocos de los que hoy ocupan los banquillos diputadiles se avendrían a dejarlos en un sorteo para reducir el número en la forma señalada por el artículo 59 del proyecto de Constitución. Eso viene a confirmar lo que hemos dicho en el primer párrafo de este artículo.

Es una lástima que no haya sido a elección espontánea del pueblo el nombramiento de cada uno de los nombres que figuraron en las papeletas de votación para formar la Constituyente, porque al haber sido así, no hay duda que serían otros los hombres que sustituirían a muchos de los que hoy figuran en aquel recinto, y para probarlo no tenemos más que volver la vista a la Provincia de Alajuela; cuyos vecinos dieron la nota más simpática de su independencia, eligiendo dos Diputados de su propia elección, que a decir verdad, están tratando de representar con toda sinceridad a su pueblo de acuerdo con las aspiraciones nacionales.

UN HIJO DEL PUEBLO

San José, 26 de Mayo de 1917.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristiani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

AZÚCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus.

GRAN CLIENTELA DE AÑOS

SIEMPRE SATISFECHA

Es la mejor recomendación que ofrece a sus favorecedores nuevos,

LA CONOCIDA

IMPRENTA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Esta es casa de confianza para usted y puede encargarle:

Invitaciones de todas clases, Talonarios, Facturas, Papel para cartas, Memorándumes, Sobres, Programas para fiestas y turnos, Pagars, Contratos, Recuerdos de Primera Comunión, Estampitas para funerales, Hojas sueltas, Revistas, Periódicos, etc., etc.

Comuníquese por correo con esta Casa. - San José, C. R. - Apartado No 174

La Clínica y Consultorio Médico Quirúrgico del Dr. M. FIGUERES

Frente al lado oeste de la Imprenta Alsina. Casa de alto de don Alberto González Soto.

CONSULTA: De 9 a 11 y de 2 a 4

Asistencia a domicilio, a la hora que se solicite, sea de día o de noche.

ELECTROTERAPIA

Dirección y asistencia del embarazo, parto y lactancia.

TELEFONO 445

APARTADO 36

FUNERARIA POLINI

La más moderna.—La que importa novedades.—La única que resiste competencias.—Visítela para que compare los precios.—TELEFONO 14.

La fiesta del árbol en San Rafael

Con asistencia de don Justo A. Facio, el Inspector Escolar don Matías Gámez y el Cantonal don Abel Fernández, del Presidente Municipal de Desamparados, la Junta de Educación del Distrito y gran número de vecinos del lugar y de la Villa, se verificó ayer la fiesta del árbol en San Rafael de Desamparados.

La filarmónica de la Villa amenizó la fiesta que resultó muy bonita.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Enriqueta Peraza, San José. Manuela Guerra, El Pozo. Justina Guerra, Pozo. Silvia Vigil, El Pozo. Elena Hidalgo, San Ramón. Angélica Arley, Mata Redonda. Amelia Retaná, Alajuelita. Francisco Ramírez, Tres Ríos. Ramón Brenes, La Uruca. Juan Matamoros, Turrialba. María Vargas, San José. José Gómez, San José. Juan Campos, Puriscal. Rosa Villalobos, Heredia. José Hidalgo, Tabarcia. Cristóbal Sánchez, Cascajal. Jesús Coto, San José. Manuel Zeledón, San José. Adoración Sequeira, S. Isidro Heredia. Rafael Madrigal, Orotina. Juan Bta. Camacho, Mina de 3 Hnos. Juan Bta. Quirós, San José. Joaquín Moreira, Heredia. Juana Molina, S. Frco. de Tuis. Vicente Castro, San José.

SALIDAS

Dionisia Suárez, Puntarenas. Napoleón Cubero, Turrialba. Patricio Villalta, San Pedro. Inocente Madrigal, San José. José de J. Chavarría, San Mateo. Rosalía Rojas, Alajuelita. José Quesada, Turrialba.

Augusto Jiménez, San José. Magdalena Vargas, La Gloria. Carmen Jiménez, Sixaola. Pascual Moreira, San Antonio de Belén. Cristobalina Gómez, Orotina. María Cortés, Orotina. Tobías Gómez, Orotina. Paula Campos, San José. Encarnación Sandí, Orotina. Magdaleno Chacón, San Sebastián. Victoria Alvarez, San Mateo. Matías Soto, Alajuela. Juan Ramírez, Atenas. María Valverde, Aserri. Avelina Calderón, Aserri. Jovita Aguilar, San José. Elodia Ramírez, San José.

Mayo 26 y 27.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

VISITAS AL CEMENTERIO

Importante reforma

Para que las coronas o ramos no lleguen marchitas, la Jardinería La «Violeta» que está a 2 cuabras antes del Cementerio, alista esos trabajos con prontitud y pueden recogerse al pasar, ya casi en el Cementerio y hacer que se lleven a la tumba correspondiente.

Llame al Teléfono 567, no lo olvide, 567.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

CABLEGRAMAS

VIENA, 25.—Informe austriaco. Desde el medio día del miércoles el Isonzo ruge con una batalla de extraordinaria obstinación. Los italianos dispuestos en masas se lanzan furiosamente por toda el frente de 40 kilómetros de extensión desde Plava hasta el mar sin suspender ni de noche los ataques. Todos los destacamentos que avanzan por el este del monte Cucco son víctimas de nuestro fuego aniquilador. Cerca de Vodice los ataques se rompieron por la bravura de nuestros infantes. Cerca del monte Santo lograron atravesar las trincheras aplastadas por el fuego de la artillería enemiga. La pronta llegada de refuerzos con el auxilio de la artillería sacó al enemigo del repecho Ureten, al mismo tiempo fallaron dos ataques nocturnos al este de Gorizia parcialmente a causa de la artillería y parcialmente como resultado de la lucha cuerpo a cuerpo. En la meseta de Carzo la lucha fué muy obstinada estando desde el amanecer bajo el fuego de la artillería de todo calibre tanto nuestras líneas como las posiciones a retaguardia. Los ataques de la infantería enemiga principiaron en costa Gnavizz, los que se repelieron. Por la tarde se dió principio a potentísimo ataque italiano por todo el frente en la meseta del Carso. Entre Fajti y el mar el enemigo lanzó una serie de masas de infantería contra nuestras líneas, tan luego la una se derrumbaba fué seguida por otra, así que la lucha fué continua y de una violencia que no se disminuía, sin embargo el enemigo ganó solamente el terreno que protege Januano de donde retiramos los nuestros por distancia de un kilómetro. Por lo demás nuestras posiciones se mantuvieron victoriosamente en todas partes.

LONDRES, 26.—Zeppelines atacaron la costa meridional de Inglaterra, la tarde del viernes. Perecieron 76 personas. Bajamos tres zeppelines.

PARIS, 26.—Informe francés. Nuestra artillería contraatacó vigorosamente la artillería enemiga que se mostro activa desde un punto al norte de Jouy hasta la región al este de Chevreux. Fallaron dos ataques lanzados contra nuestra saliente por el este y oeste de Cerny. Ensanchamos apreciablemente nuestras posiciones por ambos lados de Moncarrier, capturando 120 alemanes, incluyendo dos oficiales.

LONDRES, 26.—Anuncia el almirantazgo que aeroplanos navales británicos atacaron el aerodromo de San Denis, cerca de Bruja, el viernes por la mañana. Por la tarde varias naves aéreas enemigas que regresaban de una incursión a Inglaterra, fueron atacadas por aeroplanos ingleses. En medio camino entre el Continente e Inglaterra sobre el Canal de la Mancha un aeroplano inglés tuvo un encuentro con tres naves aéreas enemigas y destruyó una de ellas.

ROMA, 26.—Se han tomado otros 3,500 prisioneros en el Carzo. Alcanzamos gran progreso en la región de la costa en dirección de Trieste.

BUENOS AIRES, 26.—Han motivado adversos comentarios en la prensa de este país las instrucciones recibidas por los cónsules americanos de averiguar si existe trigo en Argentina en exceso de las necesidades locales.

WASHINGTON, 26.—El Japón está retirando oro de los Estados Unidos en cantidades que han motivado muchas conjeturas. Desde el primero de enero se han retirado aproximadamente la suma de 35 millones de dólares. Se espera la retirada de otras sumas.

PARIS, 27.—La Caze ha hecho la siguiente exposición: Según más amplios informe recibidos con respecto al encuentro del 20 de mayo a la altura de la costa de Flandes, el enemigo con fuerzas superiores atacó, pero viendo acercarse los torpederos franceses con la intención de abordar se retiró a todo vapor con dirección a su base. El cañoneo duró 15 minutos, murieron el comandante Bijot y el oficial de navegación del Vouclier, el alférez Peyronnet tiene seis heridas, una de ellas grave. Sin embargo tomó el mando del barco, llevándolo a Dunquerque, esquivando con mucha pericia los ataques de los torpederos enemigos. El enemigo intentó engañar a los nuestros haciendo señales falsas a la flota francesa. La flotilla francesa sufrió muy pocas averías.

LONDRES, 26.—Anuncia Sir John French, en comunicación oficial que una escuadra grande de naves aéreas compuesta de 16 unidades atacó el litoral sur de Inglaterra entre las 5 y 6 p. m. el viernes, arrojó bombas sobre varios pasajes, pero casi todo el daño lo sufrió una sola población en cuyas calles cayeron algunas bombas que causaron considerables bajas entre los habitantes civiles y dañaron las casas y tiendas. Informa la policía lo siguiente: bajas en todos los distritos 76 muertos incluyen 27 mujeres y 23 crímulas. Los estropeados son 174 varones 43 mujeres y 19 niños. Las unidades del real cuerpo de aviación persiguieron al enemigo que también fué atacado por las escuadras de Dunquerque.

PARIS, 26.—Un despacho para el Times dice que Violette se dirige al pueblo americano para hacerle saber que Francia necesita con urgencia alimentos, carbón, gasolina y petróleo. De carbón se necesitan 5 millones de toneladas mensuales y solo dispone 4 millones, pues le falta un millón mensual.

LONDRES, 26.—Un oficial de alta graduación del Estado Mayor de Petain ha proporcionado al corresponsal del Times, informes relativos a los actuales efectivos alemanes que combaten en los diversos frentes. Estos se componen de 233 divisiones de trece mil hombres cada una, las que totalizan tres millones de hombres sin contar ni los Austriacos-Turcos o Búlgaros. El último de septiembre Joffre calculaba los efectivos solo en occidente en 120 divisiones y en Rusia de 55 divisiones. El primer cambio de que se efectuó fué el del número de divisiones resultando estas infe-

riores en el número de hombres que las formaban pues anteriormente se componían de 20 mil hombres. Así pues los Germanos tenían en septiembre sin contar las reservas tres millones y medio en línea de batalla, ahora tienen tres millones incluso las reservas divididas en 233 divisiones distribuidas así: 66 en Rusia y Rumanía y 164 en el frente occidental. Es preciso sustraer de este número 53 divisiones móviles que quedando 111 divisiones, totalizando 1443000 que combaten en las trincheras de occidente, de las cifras anteriores se deduce que las pérdidas alemanas han sido tremendas en las batallas de Somme pasando de 250 mil hombres.

PARIS, 26.—Interpelado. La Caze respecto los submarinos dijo que no hay motivo para guardar silencio respecto los métodos que se han adoptado, pues es una niñería suponer que el enemigo lo ignora. Estos consisten de un sistema de patrullas, la armadura de barcos mercantes instalando en ellos aparatos radiográficos. Se ha tratado de construir los barcos patrulleros aquí y comprarlos en el extranjero, y con este fin hemos registrado el mundo despachando misiones que han viajado desde la América hasta el cabo Norte y desde el cabo de Buena Esperanza hasta el Japón pero Inglaterra nos había anticipado. Cuando yo me hice cargo del Ministerio había alrededor de 243 barcos patrullas, ahora hay 552 y tengo trazado un plan para aumentarlos hasta 900. Continúo comprando en Londres porque estoy obligado a ello por la razón de que nuestros astilleros están casi completamente abandonados como consecuencia de la teoría de que la guerra iba ser corta que prevaleció al principio de las hostilidades. Por este motivo los astilleros se convierten en fábricas de materiales. Pero ahora he recuperado la mayor parte de los arsenales y también algunos astilleros particulares. Mecánicos muy diestros se ocupan en montar las piezas en los barcos patrullas pero es imposible colocar un cañón de 10 centímetros en un barco pequeño. Un barco patrulla armado con cañón de 95 milímetros hundió un submarino e hizo huir a otro punto. Tengo en servicio 1200 brancadas, 170 500 redes de cortina y cinco mil redes flotantes que indican la presencia de submarinos. A lo largo de las costas están organizados puestos de hidroplanos armados con bombas especiales y aparatos para arrojarlas. De aquí al mes de octubre todos los buques mercantes y patrullas tendrán inalámbrico y cañones.

ROMA, 26.—Informe italiano. La batalla ruge aún en Julian desde la mar hasta Plava, ayer avanzando sin descansar sobre terreno difícil e intrincado, los nuestros abrieron paso palmo a palmo en los laberintos enemigos bien fortificados y defendidos con extraordinaria tenacidad por fuerzas formidables y bien disciplinados, ganamos otros brillantes éxitos. Los prisioneros tomados y contados en los días 23

y 24, ascienden a diez mil doscientos cuarenta y cinco incluyendo 316 oficiales. Capturamos además muchísimo material de guerra. En el sector entre el mar y el camino Jámiano Brestovizza la valiente brigada toscana compuesta de los regimientos 77 y 78, la brigada Arrezzo formada de los regimientos 225 y 226 y la segunda brigada de Bersaglieri formada de los regimientos 7 y 11, apoyados por artillería de campo, avanzaron empujando el enemigo hasta Fochetinavo Flonder y el cerro número 31 al sur de Jámiano. Por el norte de Jámiano se efectuó reñidísimo combate, en la brigada mantuvo compuesta de los regimientos 112 y 114, se distinguió tomando las alturas fortificadas, números 235 y 247 y las posiciones se extienden a los arrabales de Versic. El enemigo trató de aliviar la presión en el curso meridional mediante violentos contrataques desde Castavignazza hasta Trigido, pero fallaron en presencia de la firme resistencia que se le opuso especialmente la de la brigada Barletta, formada de los regimientos 127 y 137. Por el este de Gorizia repelimos las persistentes irrupciones nocturnas que se lanzaron contra el cerro 174, al norte de Doul Grasemena. En la región de Montecucco y Monte Vodice, el enemigo trató en vano de recuperar las posiciones que le habíamos tomado.

NUEVA YORK, 26.—Telegrafían de Copenhague al Nueva York Mail, el corresponsal Odell dice, de círculos muy altos se sabe que Von Bethmann Rolleg recalca la disposición de parte de Alemania de hacer la paz sin conquistas.

Se cree en esto externa la miras de los altos militares del pueblo entero conservadores y radicales.

Esta declaración según se cree expresa la actitud de los aliados teutónicos. La cuestión se vuelve rápidamente asunto básico internacional. La observación me induce a creer que los conservadores pensantes ya abandonaron el propósito de anexiones, los socialistas exigen una paz sin restricciones del comercio y sin perjuicio a los obreros de Alemania y que permite la expansión industrial. Una nota importante de Von Bethmann, interpretó el discurso que el mismo pronunció ha poco, constituye el medio de informar a los alemanes del programa de paz sin conquistas. . . .

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseguida del Telegrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo— de la Iglesia del Carmen.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Farnés, Avenida 2ª Este.